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Beratungsfolge Sitzungstermin Zuständigkeit 
 

Hauptausschuss 25.10.2021 Anhörung 
 
 

Beantwortung der Anfrage der CDU-Fraktion zum Thema "Förderverein 
Jugendfeuerwehr e.V." vom 20.09.2021 

 
 
 
Sachverhalt: 

 
Anfrage Herr Pender - Förderverein Jugendfeuerwehr e.V. 
 
Herr Pender stellt folgende Anfrage: 
„Ist Herrn Halabi bzw. Herrn Wachtel die derzeitige Situation beim Förderverein der Jugend-
feuerwehr Norderstedt e.V. bekannt? Kann die Stadt hier tätig werden, um die gute Arbeit 
des Vereins weiterhin für unsere Jugendfeuerwehr zu erhalten?“  
 
 
 
Antwort Stabsstelle Ehrenamt 
 
Herr Halabi erteilt folgende Antwort: 
„Bei der letzten Stadtvertretungssitzung sprach Herr Pender in einer Pause Herrn Halabi 
kurz auf die Situation des Fördervereins der Jugendfeuerwehr Norderstedt e.V. an. Herrn 
Halabi war als Zuschauer der Sitzung vor Ort und ihm war die Situation des Fördervereins 
bis dahin unbekannt. Herr Halabi besuchte daraufhin den Förderverein der Jugendfeuerwehr 
sowie die Jugendfeuerwehr selbst am 29. September 2021 und sprach mit Herrn Thomas 
Ehrler, dem 2. Vorsitzenden des Fördervereins, sowie mit Sabine Laubner der Jugendfeuer-
wehr. Im Gespräch erfuhr Herr Halabi, dass bereits Personen im Gespräch sind, die die feh-
lenden Positionen im Förderverein der Jugendfeuerwehr Norderstedt besetzen sollen. 
 
Grundlegend bietet die Stabsstelle Ehrenamt allen Norderstedter Organisationen, die mit 
Freiwilligen arbeiten, eine Unterstützung in Form eines Beratungsangebotes an. In diesen 
Beratungen werden, je nach Einzelfall, mögliche Maßnahmen und konkrete Handlungsschrit-
te gemeinsam erarbeitet bzw. vorgeschlagen. Selbstverständlich ist diese Beratung komplett 
freiwillig“.  
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Herr Wachtel antwortet wie folgt: 
 
Am 20.09.21 wurde durch Herrn Pender die oben aufgeführte Anfrage im Hauptausschuss 
gestellt. Bis zu diesem Zeitpunkt waren dem Vorstand der Freiwilligen Feuerwehr Nor-
derstedt und auch mir die derzeitigen Herausforderungen des Fördervereins der Jugendfeu-
erwehr Norderstedt e.V. nicht bekannt. Am 23.09.21 – somit nach der Anfrage im Hauptaus-
schuss – habe ich einen Brief des 2. Vorsitzenden des Vereins erhalten, in dem auf den an-
gefragten Umstand hingewiesen wurde. Im Darauffolgenden habe ich ein Gespräch mit der 
Leitung unserer Jugendfeuerwehr zu diesem Thema geführt, die allerdings einen abwei-
chenden Sachstand skizzierte. In diesem Gespräch wurde mir eine bereits ausstehende Lö-
sung des Problems präsentiert, dessen Umsetzung kurz bevor steht. Bei der Lösungsfindung 
stand die Jugendwartin bereits im Kontakt mit dem Förderverein.    
 
Wir als Jugendfeuerwehr freuen uns über die unterstützende Arbeit des Fördervereins und 
wertschätzen diese sehr. Dennoch möchte ich grundsätzlich an dieser Stelle darauf hinwei-
sen, dass die Einrichtung dieses privatrechtlichen Vereins zur Förderung unserer Jugend-
feuerwehr vor einigen Jahren von den Gründungsmitgliedern, mit dem Willen, keine direkte 
Zugehörigkeit zur Freiwilligen Feuerwehr und somit zur Stadt Norderstedt zu haben, erfolgte. 
Da den Vorsitzenden des Vereins meine Kontaktdaten bekannt sind, wäre in der vorliegen-
den Eskalationsstufe eine direkte Ansprache meiner Person der zielführendere Umgang mit 
dieser Problemstellung gewesen.  
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